

Info-Mail

Geht an: Mitglieder des VLSZ

08. Februar 2024

Vorstandssitzung

Der Vorstand des VLSZ traf sich am 05. Februar 2024 in Schindellegi zu einer Vorstandssitzung. Gerne informieren wir dich kurz zum Inhalt dieser Sitzung.

Unterstützung des Verbands Schulleiterinnen und Schulleiter Kanton Schwyz für die Manifestation am 21. Februar 2024 in Schwyz

Der Vorstand des VLSZ unterstützt die Teilnahme an der bevorstehenden Manifestation am 21. Februar 2024 um 13.00 Uhr in Schwyz nachdrücklich. Gemeinsam mit dem Lehrerinnen- und Lehrerverband Schwyz (LSZ) haben wir eine Petition gestartet, die darauf abzielt, die Bildungsqualität im Kanton Schwyz zu sichern. Der Erfolg dieser Petition ist von entscheidender Bedeutung, um positive Veränderungen in unserer Bildungslandschaft herbeizuführen. Um unserem Anliegen zusätzliches Gewicht zu verleihen und unsere Solidarität mit den Lehrpersonen zu zeigen, haben wir beschlossen, physisch an der Manifestation teilzunehmen. Wir laden dich daher ein, ebenfalls an der Manifestation auf dem Hauptplatz in Schwyz teilzunehmen. Gemeinsam können wir eine starke Botschaft senden und Veränderungen herbeiführen, die einen positiven Einfluss auf die Bildungsqualität in unserem Kanton haben.

Austausch mit der Abteilung Schulpsychologie

Gemeinsam mit Lukas Bucher (Abteilungsleiter ASP) sowie Simon Lang (Psychologe FSP, Regionalstelle Pfäffikon) haben wir einen vorliegenden Entwurf für den Leitfaden: «Zusammenarbeit bei Schulabsentismus» besprochen und Anpassungen vorgenommen.

Zudem haben wir die Gelegenheit genutzt, um uns über das Thema «Integration im Kanton Schwyz» zu unterhalten.

Eine Aussage, welche in den letzten Monaten für viel Aufsehen unter den Schulen gesorgt hat, jedoch nie von offizieller Seite bestätigt wurde, lautet **Integration vor Separation!**

Lukas Bucher bestätigt nun diesen bereits in der Bildungsstrategie 2025 festgelegten Leitsatz, der wenn immer möglich angewandt und umgesetzt werden soll. Die gesetzlichen Vorgaben sehen das so vor. Bei Kindern mit Beeinträchtigungen soll, wenn immer möglich der integrative Ansatz angewendet werden. Diese Haltung kann für die einzelnen Schulen sowie das ganze Schulsystem sehr grosse Auswirkungen haben, wenn die entsprechenden Ressourcen betreffend Personal und Zeitressourcen nicht vorhanden sind. Bei Rückführungen von Schülerinnen und Schülern aus Heilpädagogischen Zentren, muss dies gewährleistet sein. Melde dich in solchen Fällen aktiv bei der ASP sowie dem ASC um tragfähige Lösungen zu schaffen, die einen nachhaltigen Erfolg ermöglichen.

Es wird auch schon auf politischer Ebene agiert, um dies zu garantieren.

Wartelisten und Neubesetzungen: Die Abteilung Schulpsychologie bittet um Nachsicht, da einige neue Personen bei der Abteilung am Arbeiten sind. Alle Beteiligten arbeiten kontinuierlich an Lösungen für

die momentane Situation und bitten um Verständnis für mögliche Verzögerungen. Die zuständigen Personen benötigen noch Zeit für die Einarbeitung und um die Wartelisten sukzessive abbauen zu können. Im inneren Kantonsteil haben die Neubesetzungen zu diversen Verbesserungen geführt, und die ASP ist optimistisch, dass sich die Situation weiter stabilisieren wird.

Reminder: "Save the day": Am 02. April 2024 (Innerschwyz) sowie am 9. April 2024 (Ausserschwyz) findet jeweils am Morgen die Vorstellung des Leitfadens Absentismus statt. Bitte beachte, dass es sich bei dieser Veranstaltung nicht um eine Hybridveranstaltung handelt.

Gespräch mit dem BiD

Am 11. März 2024 trifft sich der Vorstand des VSLSZ zu einem Gespräch in Schwyz, mit RR Michael Stählin und der Amtsvorsteherin des AVS Tanja Grimaudo. Gerne nehmen wir Fragen und Anregungen unserer Verbandsmitglieder gerne an dieses Treffen mit. Bitte schick deine Anliegen direkt an unseren Präsidenten Pascal Staub: pascal.staub@ps-feusisberg.ch

Vorstandsmitglieder für den VSLSZ gesucht

Wir suchen dringend engagierte Personen, die sich als Vorstandsmitglied für den VSLSZ einbringen möchten. Anfragen wurden bereits gestartet, und wir würden uns über dein Interesse freuen.

Treffen mit der GL des LSZ

Der Vorstand des VSLSZ steht im Kontakt mit der Geschäftsleitung des LSZ. Ein weiterer Austausch soll nach dem Manifest vom 21. Februar 2024 stattfinden.

Generalversammlung VSLSZ

Die Generalversammlung des VSLSZ ist in Vorbereitung und findet am **Mittwoch, 29. Mai 2024**, um 17:00 Uhr in Sattel an der Primarschule statt. Eine offizielle Einladung mit entsprechender Anmeldung wird noch folgen.

Im Namen des Vorstandes VSLSZ



Daniel Schraven